

Einführung: Die Zuse-Forschung und die Probleme der Pionier-Geschichten

Rudolf Seising

European Centre for Soft Computing,
Mieres, Asturias (Spanien)
rudolf.seising@softcomputing.es

Abstract

Biographische und monographische Darstellungen zu Konrad Zuse konzentrierten sich in der Vergangenheit sehr stark auf den Nachweis der Priorität der Zuse-Maschinen vor den amerikanischen und englischen Computer-Entwicklungen. Der einführende Beitrag gibt einen Überblick über die Problemstellungen, Ergebnisse und offenen Fragen der bisherigen Forschung über den wichtigsten deutschen Computerpionier. Er formuliert vor dem Hintergrund der gewandelten Erkenntnisinteressen der neueren Computer- und Informatikgeschichte Desiderate einer kritischen Zuse-Forschung.